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Aos vinte dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, 1 
reuniu-se, através do aplicativo Google Meet, no endereço meet.google.com/ord-zsdw-2 

pmb, a Comissão Própria de Avaliação (CPA) da UFF, sob a presidência do professor 3 
Pedro Paulo Soares. Compareceram os seguintes membros: Jurésia Mendonça de 4 

Souza; Marianna de Aguiar Estevam do Carmo; Nathália Fonseca; Pedro Portocarrero 5 
Pinheiro e Rosangela Arrabal. A Sessão teve início o informe de que a membro Elisabete 6 
Cristina Cruvello da Silveira solicitou seu afastamento da CPA, por razões pessoais. 7 

Informou, ainda, o senhor Presidente que até o final deste ano a Comissão deverá  ser 8 
reformulada, para que se aplique a composição paritária, e assim seja igualado o 9 
número de membros docentes, discentes e representantes da sociedade civil. O 10 

professor Pedro Paulo irá se informar como são formatadas as CPAs de outras 11 
instituições, como a Universidade Federal de Minas Gerais, por exemplo. Será, também, 12 

providenciada a retirada da professora Elisabete Cruvello da lista de transmissão de 13 
mensagens eletrônicas da CPA. A seguir, o professor Pedro Paulo comentou que a CPA 14 
tem sido constantemente acionada para participar de um grande número de avaliações 15 

institucionais. Embora haja o prazo de quarenta e oito horas para o envio do cronograma 16 
de visitas e a CPA possa, inclusive, recusar-se a participar por incompatibilidade de 17 
horários, em algumas situações, somos avisados da realização de tais reuniões num 18 

prazo bastante exíguo. Esta é a principal razão para o entendimento de que a CPA 19 
precisa ter um mecanismo ágil de comunicação entre seus membros. Assim, após breve 20 

discussão, ficou decidido que será criado um grupo de WhatsApp com a finalidade de 21 
agilizar a  participação e a comunicação interna ,e   sugerido que o  grupo   utilize o 22 
aplicativo exclusivamente com a finalidade de tratar de assuntos da CPA. A membro 23 

Nathália sugere que o envio de documentos continue sendo feito por e-mail e que o 24 
WhatsApp seja utilizado como um mecanismo de troca rápida de mensagens. Rosangela 25 

ficou responsável pela criação do grupo, deixando três ou quatro administradores, para 26 
facilitar. A membro Marianna ajudará incluindo, na descrição do grupo, links úteis que 27 
possam ser acessados rotineiramente pelos membros. A professora Jurésia informa que 28 

está sentindo dificuldades para participar dos eventos às segundas-feiras, em função de 29 
compromissos que possui. Consultará sua suplente, professora Cecília, se ela poderá 30 
participar, representando seu segmento. Informou que fez o estudo do Regimento e do 31 

Projeto Institucional da CPA, à pedido da presidência, e os encaminhou por e-mail. 32 
Esclarece que quaisquer alterações que se façam necessárias poderão ser feitas sobre a 33 

base documental que iniciou. A seguir, passou-se ao segundo ponto da pauta, sobre a 34 
realização de um Seminário sobre Avaliação Institucional durante a programação da 35 
Agenda Acadêmica, em outubro do ano corrente. O presidente da CPA esclareceu que 36 

já havia alinhado anteriormente, enquanto membros do PDI, a possibilidade da CPA 37 
organizar uma agenda anual de encontros e debates sobre o tema “avaliação”. A ideia 38 
seria fazer um seminário a cada dois anos. Neste sentido, sugere fazer na quinta-feira 39 
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da Semana Acadêmica um seminário sobre “Avaliação Institucional”. Discutiu-se 40 
brevemente sobre o formato deste encontro (remoto ou presencial); a necessidade de 41 

se estabelecer uma programação mínima; a possibilidade de criação de uma Comissão 42 
Organizadora, que poderia incluir CPA, DAV, PROPPI, PROGRAD e SCS; emissão de 43 

certificados; necessidade de abertura de projeto na PROEX e inscrição no “SIGPROJ”; 44 
possibilidade de convidar participantes de outras CPAs; necessidade de áudio, vídeo, 45 
transmissão, etc. A membro Nathália entende que o evento somente se justificaria na 46 

forma presencial se for para a realização de workshops. Em sendo apenas exposições 47 
orais, entende que seria mais interessante que o seminário seja realizado no formato 48 
remoto. Também sugere que a comissão organizadora seja o mais enxuta possível, para 49 

que opere com mais agilidade e eficiência. Principalmente, lembra que o formato 50 
remoto garante acessibilidade, lembrando a importância de se garantir um intérprete 51 

de LIBRAS. Sugere que a CPA deveria ter uma programação mínima já pensada para ser 52 
discutida com os demais membros de uma Comissão Organizadora composta de outros 53 
setores da Universidade. Por fim, sugere que o evento possa ser organizado de modo 54 

que sejam realizadas palestras com conteúdo informativo no período da manhã e atinja 55 
principalmente os alunos no período da tarde. A membro Marianna sugere que seja 56 
adotado o formato remoto, o que facilitaria a participação dos campi do interior. 57 

Marianna compartilha uma experiência positiva que possui na EGGP, que é a utilização 58 
do aplicativo “Streamyard”. O programa é intuitivo, gratuito e permite a transmissão 59 

das palestras através do Youtube. Além disso, pode ser feita uma lista de presença e 60 
emissão de certificação. Entende que a Comissão Organizadora deveria ser criada com 61 
urgência. Foi lembrado que a Unitevê pode assessorar no uso do Streamyard, fazendo a 62 

administração da transmissão. O presidente da CPA comprometeu-se a marcar uma 63 
reunião para a criação da Comissão Organizadora. Comprometeu-se, ainda, a fazer 64 

contato com a Chefia de Gabinete, para que, através da Reitoria, se possa reunir o 65 
núcleo mais próximo de organização (pró-reitorias, DAV, etc), para saber sobre a 66 
possibilidade de suporte. Além disso, o senhor presidente fará contato com a DAV para 67 

discutir o evento. Passou-se ao ponto de pauta seguinte, qual seja a possibilidade de 68 
utilizar os eventos que que tem espaço na UFF para a realização de inquéritos sobre a 69 
relação da cidade com a universidade, uma espécie de avaliação da UFF, cujos resultados 70 

poderão ser utilizados no recredenciamento da UFF. Para tanto, o instrumento de 71 
avaliação precisa ser criado, com o apoio da SCS. A professora Jurésia parabeniza o 72 

presidente da CPA pela sua iniciativa e cita exemplos de espaços da Universidade que a 73 
comunidade e a cidade desconhecem. O professor Pedro comenta sobre os relatórios 74 
que costumam ser enviados aos Departamentos, manifestando preocupação sobre a 75 

possibilidade dos destinatários não compreenderem as regras de cálculo e/ou o 76 
significado dos resultados. O membro Pedro Portocarrero sugere que a professora 77 
Virgínia seja consultada, para prestar esclarecimentos sobre tais relatórios. O professor 78 
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Pedro Paulo tentará fazer contato com a antiga presidente da CPA, professora Virgínia, 79 
para se informar melhor sobre a dinâmica dos relatórios. Nada mais havendo a ser 80 

tratado, o professor Pedro Paulo Soares encerrou a reunião às quinze horas e trinta 81 
minutos. Eu, Rosangela Arrabal, Secretária da CPA, lavrei a presente ata que vai assinada 82 

por mim e pelo senhor Presidente. 83 
 84 
 85 
 86 
 87 

Rosangela Arrabal 88 
Secretária da CPA-UFF 89 

SIAPE Nº 1082890 90 
 91 
 92 
 93 

Pedro Paulo Soares 94 
Presidente da CPA-UFF 95 

SIAPE Nº 2228069 96 
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